

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 20 de Julio de 1891

AÑO XX

Núm. 5.557

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

CRÓNICAS PARISIENSES

Seria injusto considerar á los actuales legitimistas franceses como á un partido político. En realidad son una iglesia con su dogma y su culto. Pasan todo el año en una especie de recogimiento parecido al austero olvido de sí mismo que reina en los conventos, viven en la oscuridad y en el misterio, y no dñan que hablar en bien ni en mal; pero así que llegan los calores estivales, salen de sus retiros y recuerdan al mundo, en medio de manifestaciones ruidosas ya que no brillantes, su doctrina y sus derechos. Para esto escogen un magnífico salon de «hôtel», adornado con banderas blancas, en el cual penetran algunas docenas de invitados, incluyendo «á la delegacion obrera», que hoy es de rigor; se sientan al rededor de una mesa cubierta de «flores de lís», y á los postres comienzan las ceremonias y los discursos.

Estos discursos son siempre iguales y los pronuncian eternamente los mismos lábios. En ellos se ataca con violencia á la familia de Orleans oponiendo á sus pretensiones los derechos de los Borbones de España al trono de Francia, apoyados en textos tan viejos que todo el mundo los tiene ya olvidados, y concluyen bebiendo á la salud del legítimo rey Carlos XI, para confusion del usurpador conde de París, separándose luego hasta el año próximo. Todo esto es puramente inofensivo y tiene mucho de grotesco, pareciéndome indigno de hombres serios y formales que se discuta la ortodoxia monárquica, semi-antigua y semi-moderna del conde de París, por gentes para quienes el actual jefe de la Casa Real de Francia es considerado como un hereje y como el peor de los revolucionarios.

El conde de Andigné y el principe de Valori pretenden demostrar de irrecusable modo que el derecho hereditario á la corona de Francia solo reside en la rama primogénita de los Borbones, y por consiguiente, que el duque de Madrid debe reinar en este país. Así lo reconocieron, entre vítores y aplausos, todos los asistentes al banquete de los legitimistas franceses celebrado en París la última semana, y del cual, unos en tono serio y otros en tono jocoso, han dado cuenta los principales periódicos de la capital.

Hallándose ausente el actual director de la Academia francesa, Mr. Leon Say, efectuóse la sesion semanal presidida por monsieur Claretie, canceller, asistido del secretario perpétuo Mr. Camilo Doucet.

La Academia, despues de haber aceptado el presente de varios libros y publicaciones, nombró á Mr. Sully Prudhomme para representarla y tomar la palabra en su nombre, en el acto de la inauguracion del monumento erigido en Pasay, en honor del célebre fabulista Juan de la Fontaine, ceremonia que tendrá lugar el domingo 28 del corriente mes.

El conde de Vogué fué elegido para dar una lectura en la sesion anual pública del Instituto de Francia, el 25 de Octubre próximo.

Nada se sabe aún respecto de la fecha en que pronunciarán su discurso de ingreso en la Academia los dos últimos individuos elegidos por la ilustre corporacion, Mr. de Freycinet, presidente del Consejo, y Pierre Loti, á quienes contestarán respectivamente Mr. Gréard y Mr. Mézieres; pero los discursos no han sido comunicados todavía á la Academia.

El Museo del Louvre acaba de adquirir una pieza muy importante para sus colecciones cerámicas, que vá á aumentar las series de lozas orientales regaladas por los Sres. Sorlin, Dorigny y Germain Bapst, que forman ya una base considerable en el departamento de los objetos de arte de la Edad media, del Renacimiento y de los tiempos modernos.

Se trata de una copa de loza de Persia esmaltada de azul, con follajes de reflejos metálicos, cuya fabricacion debió tener efecto entre los siglos décimo sexto y décimo séptimo. Es interesante por mas de un concepto.

En primer lugar demuestra el uso que se hizo en Oriente del decorado de reflejos metálicos, que sirvieron mas tarde á los Occidentales, en España y en Italia para sus decorados cerámicos; y luego, prueba que en Persia, en la época de nuestro Renacimiento, habia el mismo deseo de imitar las porcelanas del Extremo Oriente. La composicion y la delicadeza de esas lozas, no dejan, en efecto, lugar á duda, y tal debió ser el objetivo de los artistas persas. El ejemplar adquirido por el Museo del Louvre tiene todas las perfecciones y cualidades exteriores de las buenas porcelanas de China, salvo la transparencia.

Mr. Barbier de Meynard dió lectura, hace pocos días, á la Academia de Inscripciones y Bellas Letras, del análisis de un trabajo muy interesante sobre la astronomia en Marruecos.

Ese estudio reúne curiosos datos sobre la astronomia tal cual se estudia hoy en las universidades marroquíes. Casi parece inútil decir que es un estudio enteramente práctico y basado sobre la rutina, pero, que, en medio de la decadencia general de las ciencias entre los árabes, ha conservado cierto crédito gracias á los servicios que presta á la religion, indicando exactamente las horas de los rezos legales y la direccion de la Meca. El autor habla únicamente de la antigua astronomia considerada en su enseñanza puramente árabe é independiente de los métodos modernos que están en gran predicamento en Constantinopla y en el Cairo.

El astrolabio marroquí, del cual ha dado Monsieur Delphin una hermosa reproduccion fotográfica, difiere notablemente de los planisferios descritos por Sedillot.

Le acompaña una nota detallada que explica el uso y manejo de ese instrumento, sus aplicaciones científicas para fijar las horas rituales y también el uso que los adivinos ó gentes que dicen la buenaventura hacen de él para formular los horóscopos y otros pronósticos misteriosos.

El trabajo en que me ocupo abunda en términos técnicos, cuya explicacion parecia dudosa, y concluye con una lista de los tratados de cosmografia y de astronomia conservados en la grande «medresseh» de Fez, que es uno de los puntos más interesantes del estudio citado.

Viajando se aprende. Sin duda á causa de esto y de las observaciones hechas durante sus últimos viajes, se debe el que Mr. Ives Guyot haya enviado á los directores de las Compañías de los ferrocarriles franceses una circular en la cual les previene que aumenten el número de departamentos para los fumadores, según las condiciones de formacion de cada tren.

Los fumadores, tan numerosos como poco favorecidos, agradecerán esta medida al señor ministro de Trabajos Públicos, pero quizás hubiera sido más práctico reservar algunos compartimientos para los que no fumamos, cuyo número es menor, sin duda ninguna, que el de los fumadores; hay países en donde se ha adoptado ya este último sistema.

Ayer se celebraron los sufragios y rezos según el rito griego, en el «hotel» Dominici, por el eterno descanso del alma del general principe Dolgoroukov, ayudante de campo del emperador de Rusia y último gobernador de Moscou. La embajada rusa se hallaba representada por el agregado, el general baron de Freedericks.

Dichas oraciones continuarán hoy y mañana, en la iglesia rusa de la calle Daru, donde se efectuarán los funerales, hoy lunes, con la mayor solemnidad.

Se tributarán honores militares al difunto por haber sido comendador de la Legion de Honor.

Ninguna novedad dramática ni teatral puedo indicar á mis apreciables lectores entre las representaciones de la semana que concluyó ayer.

En el teatro del «Ambigu» nos han dado como novedad, muy recalentada por cierto, «El Idol», drama en cuatro actos de los señores Crisafulli y Stapleaux, que se estrenó hace ya veinte años. Este drama, que tiene mucho parecido al «Antony» de Alejandro Dumas, aunque muy inferior á él, ofrece algunas escenas dramáticas de bastante efecto, pero demuestra que las empresas no disponen de otras obras para atraer al público escaso ya, en verdad, que queda en París durante el verano.

En el teatro de la «Comedia Francesa» se han continuado, siempre con el mayor esmero, las representaciones de «Griselidis», viniendo despues la de «Sganarelle», que fué excelente, y la «Aventuriere» puesta en escena de ese modo exquisito que constituye el primero de los alicientes de la reputacion universalmente concedida á la «casa de Moliere».

París es,—fuera de aquella parte de su sociedad trabajadora, seria y respetable,—una ciudad de sorpresa, de placer y de es-

cándalo,—en lo que se llama aquí «le monde qui s'amuse». Entre estas gentes acaba de tener lugar un pequeño escándalo mundano que, comenzado en París, tendrá probablemente desenlace en Buenos Aires. Hé aquí de lo que se trata, historia jocoseria que está desde hace algunos días siendo la comidilla de los «boulevardiers».

Un periodista extranjero, muy conocido en los círculos políticos y literarios de París, vivía tranquilamente en compañía de una joven llamada Maria Pl...n, joven á la cual debía amar, y á quien, en prueba de confianza habia comprado un ajuar y mobiliario de casa en su nombre, además de joyas, trajes, etc., poniéndolo todo en nombre de ella, hasta el alquiler de la casa. ¡Cuál sería la sorpresa de nuestro pobre periodista cuando despues de una ausencia de algunas horas, para asuntos de su profesion, al volver á su casa, en la tarde del 18 de Junio se encontró solo con las llaves y las cuatro paredes, completamente limpias éstas y las habitaciones de todo mueble!

La broma era sangrienta y clamaba venganza. El periodista comenzó sus indagaciones y supo, despues de mil averiguaciones, que la joven Maria Pl...n, de acuerdo con un judío llamado Marx Bomp...t, se habia embarcado para Buenos Aires en el vapor de las Mensajerías Marítimas que salió de Burdeos el 20 de Junio último. Hasta aquí la parte cómica que hace reír á costa del ridículo lanzado sobre nuestro maltrecho periodista, pero éste se halla decidido á concluir las cosas de una manera trágica, pues si admite que una mujer puede dejar libremente á su amante cuando no le ligan ni lazos legales, ni menos aun lazos del corazón, no comprende que un hombre delicado,—y quiere suponer que se puede ser judío de religion y hombre honrado también,—haga desbalijar como en un monte á otro impunemente, para aprovecharse de la ropa, del producto de la venta de los muebles, etc., que el primero habia pagado con su dinero. Como el judío Bomp...t representa en Buenos Aires á una casa de París que hasta ahora ha tenido un nombre respetable, habrá incidentes desagradables, pues el periodista va á marchar á orillas del Plata para obtener allí reparacion de la ofensa inferida á orillas del Sena.—Demonax.

Paris 6 de Julio de 1891.

ALREDEDOR DEL MUNDO

La gran preocupacion del dia en Francia es «el hombre que vuela.»

La fotografia instantánea ha sorprendido sus movimientos, y «L'Illustration» publicó hace dos semanas un grabado en que «el hombre que vuela» aparece metido en el cuerpo de una máquina, cuya forma tiene gran semejanza con la de un ave de tamaño colosal.

El misterio de quién es ese hombre, cuya hazaña trae á la memoria los personajes de Julio Verne y de los demas escritores de su escuela, es ya conocido y no se trata de un cualquiera, sino de un sabio de sólida reputacion científica.

El «hombre que vuela» es nada menos que Mr. Ader, electricista eminente y autor del teléfono que mas se usa en Francia.

Hace algunos años Mr. Ader desapareció por completo del mundo, encerrándose en un retiro impenetrable, donde no recibía á nadie absolutamente, ni aun á sus parientes y amigos íntimos. La renta que le producía el aparato telefónico de su invención bastaba para cubrir todas sus necesidades. Consagróse, pues, por completo á una idea que le habia perseguido toda la vida: la de resolver el problema de volar, sobre el cual tenía ideas muy personales y muy nuevas que le llenaban de esperanza.

En vez de proceder empíricamente y á tontas y á locas, como lo han hecho la inmensa mayoría de los inventores delicados á la aviación y á la navegación aérea, monsieur Ader ha llevado á cabo sus estudios con una paciencia admirable y con un rigor científico extremado, fundando siempre sus experimentos en serias observaciones fisiológicas y caminando paso á paso en la comprobación de sus teorías.

¿Ha resuelto positivamente el problema? No es posible afirmarlo. El hecho es que su primera ascension delante de testigos la ha hecho monsieur Ader en el parque de un gran banquero de París, en presencia no mas que de tres á cuatro personas y que estas quedaron maravilladas.

El inventor recorrió entonces trescientos á cuatrocientos metros por el aire á una altura de veinte metros del suelo, bajando y subiendo á su antojo y dirigiendo con precision perfecta su máquina. El aparato tiene, como he dicho, forma de pájaro. El cuerpo de éste lo representa una especie de berlina, dentro de la cual va sentado «el hombre que vuela.» Las alas son realmente alas semejantes á las del águila y bien articuladas. En vez de cabeza una especie de hélice. Y por cola un á modo de timon. Mr. Ader vuela positivamente por medio de este aparato, en que la electricidad hace de motor para lanzarse al aire salta del suelo, que para ello tiene que ser duro, lo mismo que un acróbata saltando desde un trampolín.

El «hombre que vuela» no ha querido hasta ahora dejar ver su máquina á nadie mas que á los tres ó cuatro testigos de su primera ascension. Aun á éstos nada ha revelado sobre los principios científicos que han inspirado el invento, la naturaleza del aparato, sus funciones y sus órganos. Monsieur Ader está decidido á no hacer nada público hasta que haya llegado á la perfección de su invento y hasta que haya hecho una demostración irrefutable de su verdad ante los delegados que designe la Academia de Ciencias de París. Esto confía en poderlo hacer pronto.

La presunción de que nuestro siglo sea el que invente el arte de volar no parece exagerada si se tiene en cuenta que hoy poseemos agente tan poderoso como la electricidad y que en nuestro siglo también han sido revelados inventos tan extraordinariamente prodigiosos como el vapor, la fotografía, el telégrafo, el teléfono, el fonógrafo y el aparato para ver por telégrafo que ha prometido Edison para el año que viene.

En todos los tiempos se ha perseguido el problema de la aviación; pero sobre sus predecesores, gente de mas imaginación que talento práctico, lleva Mr. Ader la ventaja inmensa de su profundo saber y de los progresos que en los últimos ha realizado la ciencia.

Al Sur de Africa existe la república del Transvaal, escasamente conocida, á pesar de que sus campos son los que hoy surten de diamantes al mundo.

Es quizá el Estado mas levítico que existe, y sus habitantes son unos puritanos que dan quince y raya á los antiguos de Escocia en cuanto á fervor religioso é intransigencia. Buena prueba de ello es una ley que acaba de votar su Cámara popular.

A un individuo de la Cámara se le ha antojado que la peluca es invención del demonio, cuyo uso es incompatible con los sentimientos cristianos. Al efecto ha presentado una proposición prohibiendo el uso de la peluca en todo el Transvaal, y su discurso declarando que las calvas son obra de Dios, y que tratar de disimularlas es oponerse á la voluntad divina, entusiasmó extraordinariamente al Volkraad, el cual ha convertido en ley la proposición.

El uso de pelo postizo será de hoy mas castigado con mil reales de multa ó catorce dias de cárcel; la reincidencia será considerada como delito y todas las pelucas serán decomisadas y quemadas á su llegada á la república.

Si continúan por ese camino los buenos de los boers, puede llegar el dia en que, siendo obra de Dios el cuerpo humano, consideren como pecado el cubrirlo con ropas.

Tratándose del Africa, donde tanto calor hace, no vendría mal una ley prohibiendo vestirse.

Sir Morell Mackenzie, el famoso especialista inglés en enfermedades de la garganta, acaba de escribir un artículo sobre la higiene de los niños al aire libre.

El artículo es de actualidad, porque gran parte de él está consagrado al veraneo.

Recomienda que á los niños pequeños se les deje jugar en la playa cuanto quieran haciendo hoyos ó montes, entretenimiento que considera infinitamente preferible á que la niñera les haga pasear constantemente. Sir Morell Mackenzie declara también que la parte intelectual significa mucho en el desarrollo físico de los niños de pocos años, y que por lo tanto hay que procurar que no se aburran, sino antes al contrario dejarles que se entretengan en lo que mas les divierte.

Para los niños de mas edad dice que son convenientes todos los juegos que los obligan á correr, á gritar y á estar animados, tales como los partidos de pelota, el marro, justicias y ladrones, la comba, etc.—Wanderer.

EL LLOYD

El «Lloyd Británico» ya tiene sus similares en Austria, Alemania y Rusia, conservando su genérico nombre de «Lloyd.»

La historia de esta sociedad, tan útil para la navegación, el comercio y la industria es curiosísima.

A principios del siglo pasado existía en Londres, en Lombard-street, próximo á la Bolsa, una especie de café de un tal Lloyd, el cual servía de lugar de reunión á los comerciantes de la City, armadores, fletadores y aseguradores de buques.

Dicho café se quemó juntamente con la Bolsa, en el incendio de 1838, y en el nuevo edificio destinado á Bolsa ocupa el «Lloyd» al mismo sitio que ocupó aquél.

Los armadores, aseguradores, navegantes y capitalistas de Londres acuden á las salas del «Lloyd», donde encuentran una reseña diaria sobre el movimiento general de la navegación y sobre los siniestros ocurridos en el mar.

En las paredes del vestibulo se encuentran varios cuadros, en los que se fijan lis-

tas, partes, etc. y un boletín marítimo del dia, que indica todas las salidas y arribos de los barcos nacionales y extranjeros, y además los naufragios, choques, averías, etc.

El «Libro negro», en el que se registran todos los accidentes ocurridos en el mar, y que está á disposición de todo el mundo, indica los últimos naufragios, las últimas noticias anunciadas por el telégrafo durante la noche.

Al dia siguiente, estos distintos informes se publican en un periódico diario, «Lloyd's List», gaceta marítima muy antigua que data del año 1775.

En las paredes del edificio se encuentran varios instrumentos marítimos como, barómetros, que trazan con lapiz las vicisitudes de la atmósfera y la marcha de las tempestades.

Gracias á estos múltiples datos, recogidos dia por dia y transmitidos á todos los puntos del globo, los accidentes del mar, como dicen los ingleses, «envían su sombra delante de ellos.»

El principal objeto de estas gentes interesadas en las operaciones marítimas y comerciales, no está solamente en conocer las pérdidas experimentadas; les importa más aun conjurar los desastres futuros y atenuar las desgracias inminentes.

Estos navegantes y capitalistas se dedican, pues, á protegerse contra los peligros que corren incesantemente los barcos y las mercancías.

LA CURACION DE LA TISIS

Otro doctor que descubre la curación de la tisis, pero ahora parece que va de veras. Así al menos lo hacen presumir los experimentos hechos y los brillantes resultados obtenidos.

El hermoso descubrimiento del doctor Lanuelongue sorprende por su novedad y su sencillez. Ya se conoce en todas partes y es objeto de estudio por los hombres más reputados en la ciencia médica.

No se trata de un remedio específico. Valiéndose de un procedimiento hábil, el autor reproduce las condiciones ordinarias de la curación natural. Transforma los tegidos periféricos que envuelven el foco del mal, los modifica, haciéndolos fibrosos, impide que sean invadidos, encierra el bacilo, haciéndole inofensivo si es que no lo mata rápidamente.

Algunas gotas de una solución contenida en 10 por 100 de cloruro de zinc inyectadas en la proximidad del núcleo tuberculoso y fuera de la parte enferma, irradian, difunden y producen una modificación y que el tegido blando del liufagismo se transformaba en un tegido duro y fibroso.

Entonces concibió el doctor Lanuelongue la idea de aplicar las propiedades del cloruro de zinc á la transformación de los tegidos alterados, tuberculosos y otros.

Los primeros experimentos se verificaron con M. Achard, en el mes de Julio de 1890 con brillantísimo resultado.

Tal es el origen del nuevo método. Los hombres de ciencia lo creen fecundo, porque coloca al enfermo en condiciones de curación natural.

Falta saber ahora en qué límites puede aplicarse eficazmente á las diversas afecciones tuberculosas, y, sobre todo, á la tuberculosis pulmonar.

Los experimentos hechos hasta el dia parecen concluyentes; pero será preciso continuarios para formar un juicio definitivo.

De todos modos, al decir de los hombres de ciencia, se trata de un procedimiento más racional que el del doctor Koch.

Mr. Lanuelongue no rodea de misterios su descubrimiento como otros doctores. Lo ha sometido á la Academia de medicina de París en una hermosísima memoria que á estas horas conocen ya las personas cultas que se dedican á este género de estudios.

Gacetilla

La fiesta cívico-religiosa que celebró ayer el pueblo de Mercadal en honor á su excelso patrono S. Martín estuvo muy concurrida y animada.

La función religiosa fué solemne y la Iglesia se vió ocupada por gran número de fieles, siendo celebrante en la misa mayor el Beneficiado Real D. Juan Mascaró, y ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. Jaime Tutzó, quien con fácil y elocuente palabra hizo cumplido encomio de las virtudes del excelso Obispo de Tours.

La cabalgata recorrió las calles de la población con gran contento del vecindario, efectuándose por la tarde las corridas de caballerías que fueron muy empeñadas.

El baile público estuvo también muy animado y las calles de la población en extremo concurridas, reinando por todas partes el regocijo.

El Señor Alcalde ha dispuesto el reingreso en la Casa de Misericordia, de un expósito que residía en Alayor por no observar la conducta que procedía, con los que lo tenían á su cuidado.

Extraordinaria fué la concurrencia que acudió ayer tarde al paseo de Isabel II, donde la música de Baza ejecutó con maestría escogidas piezas de su variado repertorio, bajo la inteligente batuta del músico mayor Sr. Perez, mereciendo unánimes plácemes del público.

Después de algunos dias de permanencia en esta ciudad, ha salido esta tarde para Ciudadela D. Sebastian Vives, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de esta Diócesis.

Para solemnizar un fausto acontecimiento de familia, D. Lorenzo Pons y Sancho obsequió el sábado último con una espléndida comida consistente en un cordero, una arroba de pescado, dulces, vino, pan y frutas, á las jóvenes asiladas en el Asilo del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, quienes quedaron sumamente agradecidas por tan importante obsequio.

Las Conferencias de San Vicente de Paul verificaron ayer Junta general reglamentaria, por la mañana la de Señoras en el nuevo local de la escuela dominical, calle de Alayor número dos, y por la noche la de Caballeros en el local de costumbre.

Entre los donativos figuró uno de los albaceas testamentarios del difunto Obispo de esta Diócesis Sr. Mercader.

Después de corta enfermedad falleció en la madrugada de ayer en edad muy avanzada nuestro amigo D. Vicente Carreras Guardia de Algondet, cuyo cadáver fué conducido al Cementerio Católico, con numeroso séquito.

También falleció en la mañana de ayer D.^a Valentina Coll y Juanico esposa de nuestro particular amigo D. Francisco Timoner y Gornés.

Descansen en paz las almas de los finados, y reciban sus apreciables familias nuestro mas sentido pésame.

Ayer fondeó en nuestro puerto el laud «Joven Juanito» su patron D. Rafael Covas

procedente de Pollensa con carga de jabon vegetal y corteza de encina.

El pueblo de Villa Cárlos celebrará los días 24, 25 y 26 la festividad de Santiago Apóstol, su ínclito Patrono, efectuándose las funciones religiosas de costumbre, la tradicional cabalgata, bailes públicos y carreras de caballerías, conforme el anuncio de la Alcaldía de dicho pueblo, que publicaremos en el próximo número.

El sábado por la tarde fueron puestos en libertad bajo fianza provisional, dos presos de la carcel de este Partido.

Ayer mañana un coche lleno de gente que se dirigia de Mahon á Fornells, al bajar la cuesta de S'Aranyi lo hizo con tal mala suerte, que una de sus caballerías resbaló, siendo preciso el auxilio de otros cocheros para levantarla. Los pasajeros no sufrieron más percance que el susto consiguiente.

La parroquial iglesia de N. S. del Cármen verificó ayer tarde la procesion de su excelsa Titular, recorriendo algunas calles del distrito, terminado con una solemne Salve.

Las mercancías que condujo ayer á Barcelona el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

85 fardos tejidos y 4 cajas algodón hilado de la Industrial-Mahonesa; 265 cajas calzado; 2 id., mercería; 3 id., porcelana cristal; 9 fardos suela curtida; 2 id., pieles curtidas; 1 caja quincalla; 11 id., vidrio hueco; 1 id., queso; 1 id., bugias; 2 id., tejidos y otros efectos.

En la Junta general de accionistas celebrada por el Banco de Mahon en la tarde del sábado último, se dió lectura á la siguiente Memoria:

«Señores accionistas:

Cumpliendo la prescripción reglamentaria que cada año nos reúne en época análoga á la presente, viene hoy esta Junta de Gobierno á daros cuenta de la gestión social del noveno ejercicio, terminado el 30 de Junio último.

Como casi todos los valores que constituían la Cartera el 30 Junio 1890 subsisten todavía, los beneficios de esta cuenta han sido escasos, por seguir aquellos figurando en el Balance á los mismos tipos que el año anterior. Los únicos valores de alguna importancia con que la Cartera se ha reforzado son ciento once Billetes Hipotecarios de Cuba al 5 por ciento, que se continúan al tipo de 89'35, cuando el 30 de Junio último se cotizaban á 98'65, ó sea, á más de nueve enteros sobre el tipo del Inventario. Esto solo basta para demostrar á los señores accionistas que la solidez de nuestra Cartera no ha desmerecido.

Por el Balance que sigue á esta Memoria, verán los señores accionistas que, comparado con el de 30 de Junio 1890, resultan las siguientes notables diferencias.

Activo: La Cartera de Propiedad de 253.966 pesetas se ha elevado á 304.432; los Préstamos con garantía de valores, que ascendían en 30 Junio 1890 á 124.975 pesetas,

ascienden ahora á 121.795, de modo que han disminuido en 3.180 pesetas; mientras que las Cuentas corrientes con garantía, que importaban 172.141 pesetas, importan actualmente 265.305, habiendo, por tanto, aumentado en 93.164 pesetas; el saldo de Pagars descontados se ha elevado en unas 64.000 pesetas, y el de Deudores por valores de cuenta agena, de 148.703 pesetas se ha elevado á 410.612.

Pasivo: Los Recibos calderilla en circulación han disminuido en 18.240 pesetas, á consecuencia del exceso de papel de esta clase que circula; las Cuentas corrientes han disminuido también en 18.369 pesetas, aumentando, por otra parte, los Depósitos voluntarios en 169.045 pesetas, á causa de haberse elevado el tipo del interés al tres por ciento anual; las imposiciones de la Caja de ahorros han ascendido asimismo en 16.065 pesetas.

Aunque las cuentas de Efectos por negociar y de Operaciones en valores por cuenta agena hayan dado menos beneficio que el año anterior, han aumentado notablemente los productos de la de Descuentos; y como no ha tenido que hacerse deducción alguna por quebrantos, por no haber sufrido ninguno durante el finido ejercicio, esta Junta de Gobierno ha podido distribuir un dividendo activo de diez pesetas por acción, como el año anterior, quedando un sobrante de 3.539'60 pesetas para agregar á los beneficios del año próximo.

Los valores que constituyen principalmente la Cartera de propiedad, y los tipos con que figuran en el Inventario, son los siguientes:

50.000 pesetas de la Deuda al 4 por ciento Amortizable, calculadas á 80, con cupón 1.º corriente.

100 obligaciones del ferro-carril de Madrid á Zaragoza y Alicante, á 328 pesetas una, con cupón.

100 obligaciones de los ferro-carriles Andaluces á 300 pesetas una.

200 obligaciones del ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona, adheridas, á 62, con cupón.

149 acciones-obligaciones del ferro-carril de Lérida á Reus y Tarragona, adheridas, á 60.

50 acciones del Crédito Balear, á 97.

50 acciones del Cambio Mallorquín, á 68.

111 Billetes Hipotecarios de Cuba 5 por ciento, á 89'35, con cupón.

Tiene la Junta el sentimiento de comunicaros la muerte de los vocales D. José Vinent Seguí y D. Lorenzo Orfila Goñalons. Y habiendo D. Antonio Pons y Olives sido nombrado Vice-Gerente de la Sociedad, resultan tres vacantes de vocales, que, á tenor de lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos, deben proveerse por la Junta General.

Esta, pues, ha de deliberar sobre los siguientes extremos:

1.º Aprobación del Balance y

cuentas del ejercicio finido el 30 de Junio último.

2.º Nombramiento de tres vocales de la Junta de Gobierno.

3.º Resolver las demás proposiciones que se presenten.

Mahón 18 de Julio de 1891.—El Presidente, Juan Taltavull.—El Secretario accidental, Gregorio Femenías.»

En dicha Junta fué aprobado el balance de dicha Sociedad en primero del actual, que publicamos en la cuarta plana de este número, siendo además elegidos para formar parte de la Junta de Gobierno D. Rafael Pons Borrás, D. Antonio Sintes Cardona y D. José Mercadal Pons y para suplente D. Juan Biale Coll.

Relacion de los pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

PARA ALCUDIA

D. Mariano Lagroba; Francisco Fiol; Mariano March; Vicenta March; Catalina Mulet; Catalina Buades; Miguel Capó, y Jaime Fiol.—Total, 8.

PARA BARCELONA

D. Estéban Escubós; Ricardo Cortés; Juan Magrú; Bernardo Magrú; Gabriel Olivar; Catalina Cardona; Juan Montaner; Juana Arauje; María Montaner; Juan J. Rodriguez; Catalina Taltavull; María Rodriguez; Antonia Rodriguez; Mercedes Rodriguez; Pedro Areñas; Teresa Fuentes; Pedro Montaner; Pedro Monjo; Un Oficial; Jacinta Martí; Mercedes Palou; Luis Oller; Bartolomé Escudero; Angela Maspoeh; Clemente Gómez; Narciso Figueras; Juan Olivar; Clotilde Corominas; Inés Olivar; Juan Olivar; José Olivar; Juan Paeras; Rita Alsina; Margarita Cardona; Juan Pons; Vicente Salvador; Teresa Pallarés; Juan Florit y Maria Fornaris.—Total, 39.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Margarita vg. y mr. y S. Elías profeta. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana

Sta. Praxedes virgen y S. Daniel profeta.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 18.—4'5 t.

Málaga.—El Ministerio Fiscal ha calificado de asesinato el crimen cometido en la persona del Sr. Loring, y pide para el agresor Pelaez cadena perpetua y diez mil pesetas de indemnizacion.

Madrid 18.—7'45 n.

Oporto.—Anoche una música tocaba la marsellesa; la policia hizola callar; pero el público protestó, y fué preciso hacer algunas detenciones. En medio de la confusion se repartieron palos, y hubo por consiguiente sustos y carreras.

Madrid 18.—10 n.

Ha llegado á Tángen el crucero «Reina Regente».

En San Sebastian se ha hecho á la Corte entusiasta recibimiento.

El periódico «El Herald» supone que el Sr. Romero Robledo hará fuerte oposicion al Gobierno en la próxima legislatura.

Madrid 19.—7'15 n.

En Jadraque, pueblo de Guadajara, han sido presa de las llamas veinte casas, continuando, el incendio.

Ha llegado á Cádiz la Embajada marroquí, siendo esperada mañana en esta Corte donde permanecerá una semana.

Madrid 19.—10'30 n.

Asegúrase que en la reforma de Ley municipal se consigna que la Corona nombrará los tenientes de Alcalde en las poblaciones importantes.

En Jadraque el fuego se ha propagado á diez casas mas.

Madrid 20.—11'30 m.

Lotería.—En el sorteo nacional celebrado hoy, han obtenido los principales premios los números siguientes:

21762—140.000 pesetas
14597— 70.000 »
4262— 50.000 »
29667— 10 000 »

Con 4.000 pesetas

21761 y 21763

Con 3.000 pesetas

14596	14598	29667	28941
24909	5030	4607	12017
26430	2120	26073	14096
19968	17120	13232	199
18622	21218	13193	17076
7743	20573	11041	26261
15273			

Con 2.000 pesetas

4261 y 4263

Palma 19.—7 n.

El viaje del «Nuevo Mahonés» ha sido magnífico; á su llegada fué saludado por una música mallorquina que le esperaba, viéndose el muelle invadido por numeroso gentío que habia acudido á recibirle. El golpe de vista que se ofrecia era hermosísimo.

La corrida de toros ha sido regular.

La música mahonesa ha tocado en la plaza, siendo extraordinariamente aplaudida.

COTIZACIONES

Barcelona 18.—4'10 t.

4 por ciento Interior.	76'50
4 por ciento Exterior.	77'60
4 por ciento Amortizable.	89'25
Billetes Hipotecarios de Cuba.	105'37
Banco Hispano Colonial.	61'70
Ferro-carril de Francia.	40'95
Id. del Norte ex-cupon.	68'00
Id. de Orense.	15'80
Id. de Almansa.	153'50
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	80'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	00'00
Obligaciones C. Trasatlantica.	86'52
Cubas nuevas.	99'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 12 rs. vn. paga alcista

Madrid 18.

4 p. Interior.	77'50
4 p. amortizable.	89'00
Billets. Hipos. de Cuba.	104'60

